

[Texte]

Some provinces—for example, Quebec, B.C. and Ontario—do have some supportive legislation for employee ownership, and Manitoba is currently preparing some. But Canada has no equivalent legislation at the federal level for support of employee-owned companies. Without such legislation we will be unable to catch up with our global competitors.

• 1130

This report, for example, indicates that chief executive officers who have employee ownership feel that it's a significant competitive advantage over firms that don't have employee ownership, and the evidence speaks for itself on this.

However, while a lot of people will agree with most of what I've said, they will still oppose tax incentives because of the need to fight the deficit. I realize the deficit is a major problem and something needs to be done. However, by stimulating employment and prosperity in the private sector, I believe this will be a major contribution or at least some contribution to eventually reducing the deficit.

In the case of Great Western Brewing, for example, the company was saved. The employees are paying taxes rather than collecting unemployment insurance, and the company is paying taxes. I think Bill C-327 represents a small but important step in this. It's modest. It will only apply to a certain number of companies—those in which majority buy-outs will be taking place, and federally incorporated corporations at that. That's not going to be an enormous number. I think nonetheless it can set a good example and it can create some momentum and demonstrate the effectiveness of employee ownership. I believe it's a good step.

I want to conclude by saying that I'm not alone in this belief that employee ownership can contribute to the economic well-being of Canada. I have with me today—and it's going to be presented before the House by Mr. Butland—a petition signed by 36 professors of business at the College of Commerce of the University of Saskatchewan.

This petition supports Bill C-327. In fact, the signatories on this petition are all full-time faculty members of the College of Commerce at the University of Saskatchewan, and they represent a majority of every department. We have four departments; accounting, finance, industrial relations, and management and marketing. The signatories on this petition represent the majority of every one of those departments within the College of Commerce, including incidentally the dean and associate dean of the College of Commerce. I would like to indicate that these people have studied the bill and they have understood it fairly well. They haven't all read the legislation, but certainly they're in strong support of the concept.

I would like to thank you for your time and I welcome your questions and comments.

The Chairman: Thank you very much, Dr. Long. I neglected to introduce Kevin Kerr, our research officer, and Robert Walsh, our legal counsel.

[Traduction]

Certaines provinces—par exemple le Québec, la Colombie-Britannique et l'Ontario—ont adopté des mesures législatives pour appuyer l'actionnariat ouvrier, et le Manitoba se prépare actuellement à le faire. Cependant, le Canada ne dispose d'aucune loi équivalente au niveau fédéral. En l'absence de telles mesures législatives, nous serons incapables de rattraper nos concurrents sur le plan international.

Ce rapport mentionne, par exemple, que les présidents-directeurs généraux qui se retrouvent en présence d'un actionnariat ouvrier sont d'avis qu'il s'agit d'un avantage concurrentiel important par rapport aux entreprises qui n'en n'ont pas, et les faits parlent d'eux-mêmes.

Toutefois, même si beaucoup de gens sont d'accord avec la majeure partie de ce que j'ai dit, ils s'opposent quand même aux incitatifs fiscaux en raison de la nécessité de combattre le déficit. Je me rends compte de la gravité du déficit, et je sais qu'il faut faire quelque chose. Cependant, en stimulant l'emploi et la prospérité dans le secteur privé, je pense que l'on contribuera de façon importante ou peut-être seulement partiellement à la réduction du déficit.

Dans le cas de la société Great Western Brewing, par exemple, l'entreprise a été sauvée. Les employés paient des impôts au lieu de percevoir des prestations d'assurance-chômage; l'entreprise paie des impôts. Selon moi, le projet de loi C-327 représente une initiative, à la fois modeste mais importante dans la bonne direction. Modeste, parce qu'il ne s'appliquera qu'à un certain nombre de sociétés—celles qui feront l'objet de rachats majoritaires par les employés, et à celles qui sont constituées sous le régime fédéral. Le projet de loi ne concernera pas beaucoup d'entreprises. Je pense néanmoins qu'il peut constituer un bon exemple, créer un momentum, et démontrer l'efficacité de l'actionnariat ouvrier. Je pense que c'est une initiative.

Je voudrais conclure en disant que je ne suis pas le seul à croire que l'actionnariat ouvrier peut contribuer au bien-être économique du Canada. J'ai apporté avec moi une pétition—c'est c'est M. Butland qui la déposera devant la Chambre—signée par 36 professeurs d'affaires au Collège de commerce de l'Université de la Saskatchewan.

Cette pétition appuie le projet de loi C-327. En fait, les signataires de cette pétition sont tous des professeurs à plein temps du Collège de commerce de l'Université de la Saskatchewan. Ils représentent une majorité dans chaque département. Nous avons quatre départements: comptabilité, finances, relations industrielles et gestion et marketing. Les signataires de cette pétition représentent la majorité dans chacun de ces départements au sein du Collège, y compris le doyen et le vice-doyen. J'aimerais préciser qu'ils ont tous étudié le projet de loi et l'ont assez bien compris. Ils n'ont pas lu toute la législation, mais ils sont certainement très favorables au concept.

Je tiens à vous remercier pour le temps que vous m'avez accordé. C'est avec plaisir que j'entendrai vos questions et vos commentaires.

Le président: Merci beaucoup, monsieur Long. J'ai omis de présenter Kevin Kerr, notre attaché de recherche, et Robert Walsh, notre conseiller juridique.